
 

 
 
 
 
Protokoll der 31. Delegiertenversammlung 28.10.2021, 19.30 Uhr 
 _______________________________________________________________________  
 

Vorsitz Sollberger Claudia, Halten 
 

   Anzahl Stimmen 
Anwesende Delegierte Aeschi Moll Nadine 2 
 Bolken Nussbaum Carmen 1 
 Deitingen Beiner Beat 3 
 Derendingen Baranyai Robert (EM) 8 
 Etziken Jufer Florence 1 

Halten Yvonne Emch (EM) 1 
 Drei Höfe Fürst Yvonne1 1 
 Horriwil Kissling Pascal 1 
 Hüniken Gerber Roman 1 
 Kriegstetten Kappeler Stefan 1 
 Luterbach  Caccivio Martin 1 
  Leimann Aline 1 
  Oliva Raimondo 1 
  von Felten Christoph 1 
 Oekingen  Schenker Andrea 1 
 Subingen Leist Sonja 4 
   
 
 
   

 
Entschuldigt  Auderset Doris, Kriegstetten; Kofmehl Patricia, Halten 
 
 
Weitere Anwesende Reinmann Doris, RPK, Ryf Max, Verwalter; van der Floe Adrian, 

Schulleiter OWO; Flückiger Stefan, Standortleiter Subingen 
 
 
Protokoll Affolter Johanna  
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Traktanden 
 
1. Begrüssung 
2. Protokoll 29.04.2021 
3. Budget 2022 
4. Wahlen 
 a) 7 Verbandsräte 
 b) Präsidentin 
 c) RPK Mitglieder 
5. Informationen aus dem Schulbetrieb 
6. Verschiedenes 
 
 _____________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung 20.00 Uhr 
 
 
 
1. Begrüssung 

Die Präsidentin, Claudia Sollberger, begrüsst die Delegierten, den Verwalter, Max Ryf, und 
die beiden Schulleiter, Adrian van der Floe und Stefan Flückiger sowie die Vorsteherin der 
RPK, Doris Reinmann, zur ersten Delegiertenversammlung dieser Legislatur. Die Versamm-
lung wird gemäss Traktandenliste durchgeführt. Als Stimmzähler wird gewählt Raimondo 
Oliva. Die anwesenden Delegierten verfügen über 29 Delegiertenstimmen. 
 
2. Protokoll 

Die Delegierten genehmigen das Protokoll vom 29.4.2021 einstimmig. 
 
 
3. Budget 2022 

Der Verwalter, Max Ryf, führt durch den Voranschlag 2022. Dieser weist gegenüber dem 
Budget 2021 einen Mehraufwand von CHF 308'000 aus. Den grössten Anteil an zusätzlichen 
Kosten von CHF 250'000 schreibt der Verwalter der Zunahme von ca. 55 SuS und der daraus 
resultierenden Führung von 3 zusätzlichen Klassen zu. Mit dem Bezug der Dreifachhalle sind 
weitere Mehrkosten von CHF 138'000 an Mietzinsen und Betriebskosten zu erwarten. 
Bei den grösseren Anschaffungen verweist Max Ryf u.a. auf die Tagesstruktur. Diesem noch 
zu beschliessenden Projekt ist beim Umbau der Aula und des Aufenthaltsraumes Rechnung 
getragen worden und die Löhne für die Betreuungspersonen sind provisorisch budgetiert 
worden. 
 
Der Verbandsrat beantragt der Delegiertenversammlung, das Budget 2022 wie folgt zu ge-
nehmigen: 
• Die Erfolgsrechnung mit einem Aufwandüberschuss 11'167'376 mit Übertragung auf die 

Verbandsgemeinden gemäss Kostenverteiler. 
• Die Festlegung der Teuerungszulage für die Lehrpersonen auf 0 Prozent. 
 
Beschluss:  
Die Delegierten genehmigen das Budget und die Anträge einstimmig. 
 
Die Präsidentin dankt insbesondere Max Ryf für die detaillierten und nachvollziehbaren Aus-
führungen des Budgets und allen Beteiligten für ihre wertvolle Arbeit. 
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4. Wahlen 
 
a) 7 Verbandsräte 
Die Präsidentin erklärt, dass aufgrund der Statutenrevision für die nächsten 4 Jahre neu 7 
statt wie bisher 12 Verbandsräte gewählt werden müssen. 
Folgende Verbandsräte stellen sich zur Verfügung: 
Andrea Campomori, rsaw (Aeschi, Etziken, Drei Höfe, Hüniken, Bolken) 
Erich Herrmann, Luterbach 
Michael Kummli, Subingen 
Christine Pfister, Deitingen 
Patrick Reinhart, Derendingen 
Gregory Schmidlin, Derendingen 
Claudia Sollberger, HOEK (Oekingen, Kriegstetten, Halten, Horriwil) 
 
b) Präsidentin 
Die bisherige Präsidentin, Claudia Sollberger, Halten, stellt sich zur Wiederwahl auf. 
 
c) RPK Mitglieder 
Gemäss Statutenrevision wurden die Rechnungsprüfungskommissions-Mitglieder von 5 auf 3 
und 1 Ersatz (4 Mitgl.) reduziert. Folgende Mitglieder stellen sich zur Verfügung: 
Doris Reinmann, Luterbach (Vorsitz) 
Michael Glutz, Subingen 
Ursula Herrmann, Luterbach 
Roland Kummli, Subingen 
 
Beschluss: Die Delegierten wählen alle zur Wahl empfohlenen Verbandsräte, die Präsidentin 
sowie die Rechnungsprüfungskommissions-Mitglieder einstimmig. 
 
Yvonne Fürst bedauert, dass die Verbandsräte über keinen Ersatz verfügen und deren Ge-
meinde somit bei Sitzungs-Abwesenheit nichtvertreten sind. Die Schulleiter erklären, dass 
die Delegierten Vertreter ihrer Verbandsgemeinde, die Verbandsräte hingegen für die stra-
tegischen Entscheide der ganzen Schule zuständig seien. Die Präsidentin ermuntert die Dele-
gierten, bei Anliegen das Gespräch mit der Schulleitung oder der Zweckverbandspräsidentin 
zu suchen und sich aktiv für die Schule einzusetzen. 
 
 
5. Informationen aus dem Schulbetrieb 

Bau Dreifachhalle oz13 

Schulleiter 
• Im neuen Schuljahr besuchen 609 SuS je 16 Klassen im OZ DeLu und im oz13. Dies sind 38 

SuS mehr bei gleich vielen Klassen. Insgesamt unterrichten 69 Lehrpersonen, 5 davon 
sind neu. 

• Das Schuljahr 20/21 war gezeichnet von zahlreichen dem Corona-Virus geschuldeten Ein-
schränkungen, welche die Durchführung vieler Anlässe verhinderten. 

• Auch in diesem Schuljahr wurden Anpassungen aufgrund Verordnungen und kantonaler 
Massnahmen vorgenommen. Testungen wurden nach den Sommer- und Herbstferien 
durchgeführt. Einzelne SuS und 2 Klassen mussten sich seit dem Sommer in Quarantäne 
begeben. Weitere Quarantäne-Massnahmen sollen möglichst vermieden werden. 

• Mit «KLAPP» wurde eine neue Nachrichtenform zwischen Eltern und Schule eingeführt. 
• An diversen Weiterbildungen wurden der Lehrplan 21, die Informatische Bildung sowie 

Regelstandards im regulären Unterricht behandelt. 
• Die Lehrstellenmesse findet am 4.11.21 im OZ DeLu statt. 
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• Am Behördenseminar vom 15.1.22 wird das ICT Strategiepapier 23 mit verbindlichen 
Standards im ganzen Schulkreis und die Tagesstruktur mit geplanter Umfrage im Dez 21 
bei den Eltern (auch Primarschule) thematisiert. Die Delegierten sind dazu eingeladen. 

• Die vom Werterhalt finanzierte Sanierung Aula/Aufenthaltsraum im DeLu ist abgeschlos-
sen. 

 
Stefan Flückiger erklärt, dass die Dreifachhalle inzwischen fertiggestellt wurde und jetzt mit 
dem Sportunterricht begonnen werden kann. Der Pausenplatz, der die Halle mit dem Schul-
haus verbindet, wird derzeit umgestaltet und mit Bäumen, Bänken und Tischen bestückt. 
 
6. Verschiedenes 

Die nächste DV findet voraussichtlich am Donnerstag, 28.4.22, um 19:30 Uhr statt.  
Claudia Sollberger dankt den Delegierten für ihr zahlreiches Erscheinen und für die Be-
reitschaft sich zu engagieren und mitzuarbeiten. 

 
 
 

Schluss 20:45 Uhr 
 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 
Claudia Sollberger Johanna Affolter 


